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会議次第 

１ 開 会 

２ 会長あいさつ 

３ 議 題 

（１）相模大野中央公園の改修に伴う要望書の提出について（報告） 

（２）小田急線相模大野駅への駅接近メロディ導入の要望について 

（３）大野南地区まちづくりを考える懇談会について 

  ・テーマについて 

  ・進行・役割分担について 

  ・地域の取組について（グループワーク） 

（４）各団体からの地域事業やイベント等の情報交換について 

（５）その他   

４ 閉 会 

 



経  過 

主な内容は次のとおり。 

（◎は委員の発言、●は事務局等の発言、△は担当課等の発言） 

 

１ 開 会 

２ 会長あいさつ 

３ 議 題 

（１）相模大野中央公園の改修に伴う要望書の提出について（報告） 

資料１のとおり、令和５年１０月４日に奈良副市長と面会の上、要望書を提出した

旨、大木会長より報告があった。公園をよく使っている地域の意見なので、きちんと

検討すると副市長から言っていただいたとのこと。 

《主な意見・質疑等》 

特になし 

 

（２）小田急線相模大野駅への駅接近メロディ導入の要望について 

本市出身のメンバーが活躍するバンド[Alexandros]が作成した自身の楽曲「ワタリ

ドリ」の駅接近メロディ ver.をまちづくり会議第４回全体会で紹介し、相模大野駅で

採用していただけるよう後押しすることを提案・了承された件について、具体的な応

援として、市長あてで要望書を提出することを大木会長より提案、了承された。 

 

（３）大野南地区まちづくりを考える懇談会について 

・テーマについて 

 テーマシートを基に、改めて懇談したい内容について確認。本地区に係る話題をよ

り具体的に懇談するため、テーマシートの内容の一部を削除することとした。修正後

の内容は、「資料３-① 修正」のとおり。 

・進行・役割分担について 

 全体の進行・役割分担について、確認を行った。 

・地域の取組について（グループワーク） 

 懇談会での話題の確認のため、各団体で行っている相模大野の魅力づくりや元気づ

ける活動、活動における困りごとなどについて、①自治会、②保健・福祉・医療、③

教育・文化、④産業・経済の４グループに分かれてグループ討議を行った。 

①自治会（発表：大野南地区自治会連合会 大木委員）…分譲マンションが増え

ていることによる、地域活動に参加していただけないなど、様々な課題につい

て話し合った旨の発表があった。 

②保健・福祉・医療（発表：大野南地区社会福祉協議会 渋谷委員）…高齢者が

引き込もらず元気に過ごすための取組づくり、感染症対策の継続の必要性、関



係団体との連携強化の必要性について話し合った旨の発表があった。 

③教育・文化（発表：学校法人相模女子大学 速水委員）…相模女子大は、相模

大野のまちとともに発展していきたいと考えており、市民の皆さんの学びの場

となるような施設を整備予定。学びを通じて活性化につながればと思う。また、

今後はより南区との連携も進めていきたい。なお、南市民ホールの閉鎖につい

て、協議を継続してほしい、との発表があった。 

④産業・経済（発表：相模大野南新町商店街振興組合 岩井委員）…大人向けの

もんじぇまつり、子ども向けのハロウィンフェスティバル、アートクラフトの

３つのコアなイベントを継続して開催することにより、相模大野が他の地域か

ら認知され、地域自体が元気になるような取り組みをしていることや、イベン

ト開催における困難などについて発表があった。 

 

（４）各団体からの地域事業やイベント等の情報交換について 

【大野南地区社会福祉協議会 渋谷委員】 

◎１１月４日（土）１０時～１５時３０分、「令和５年度 第３回 福祉のつどい」

を開催。福祉のことを知っていただき子どもにも楽しんでいただきたい。野菜の販売

や綿あめ・ヨーヨーつりなどを行う。 

【相模大野銀座商店街振興組合 塚本委員】 

◎１０月１４～２９日、「みんなの文化祭」第２回を開催中。参加店舗内に手作り作

品などを展示している。ハロウィンフェスティバルの開催日と同日の最終日には、プ

ラザシティ公園で子どもも楽しめるファイナルイベントを開催予定。 

【相模大野北口商店会 金山委員】 

◎１０月２９日（日）相模大野駅周辺を中心に「さがみおおのハロウィンフェスティ

バル」を開催。当日は相模大野駅周辺が大変混雑しご迷惑をおかけするが、ご協力い

ただきたい。 

【相模大野南新町商店街振興組合 岩井委員】 

◎１１月５日（日）相模大野駅周辺で「アートクラフト秋の市」を開催。３１６店舗

の出店者によるハンドメイドの作品の販売と１６の体験型ブースが参加する 

【相模原市立大野南公民館 中村委員】 

◎１１月１９日（日）谷口台小学校で「第６４回 大野南体育祭」を４年ぶりに開催。

コミュニケーションを豊かにするような工夫を行い、自治会対抗ではなく地域の皆さ

んがフリーに参加できるよう工夫した。 

【学校法人相模女子大学 速水委員】 

◎１１月３・４日「相生祭」を開催。毎年１１月３日に行っているパレードは、交通

事情への配慮により女子大通りを片側通行で行い、今年度が最終回となる。また、提

携校の出演や、地域の飲食店から出店していただくなど、新しい試みを行う。なお、



地域物産展も再開、学生が販売を行う。 

 

（５）その他   

 南区役所地域振興課より、１１月１９日に開催されるオーノにぎわいワークショッ

プ「ニューオーノキックオフ」の２つのプログラムについて説明。これまで計画して

きた事業を実際に行う旨紹介。事前申込制で、予約はほぼ定員に達している。 

 

４ 閉 会 

 

 

以 上 

 



大野南地区まちづくり会議委員出欠席名簿 

 

◎：会長、○副会長（出席者１６名  欠席者９名） 

No 団体名 団体での役職 氏名 出欠席 

1 大野南地区自治会連合会 会 長 ◎ 大木 恵 出席 

2 大野南地区自治会連合会 副会長 ○ 金澤 秀信 出席 

3 大野南地区自治会連合会 副会長 瀨戸 量平 出席 

4 大野南地区自治会連合会 監 事 岩本 典裕 欠席 

5 大野南地区自治会連合会 事務局長 大村 重雄 出席 

6 大野南地区社会福祉協議会 会 長 ○ 渋谷 典彦 出席 

7 大野南地区民生委員児童委員協議会 会 長 岡城 孝雄 出席 

8 女子大通り商工振興会 会 長 河内 文雄 出席 

9 相模大野北口商店会 会 長 金山 幸平 出席 

10 相模大野銀座商店街振興組合 理事長 ○ 塚本 敏 出席 

11 相模大野南新町商店街振興組合 理事長 岩井 大輔 出席 

12 bono 会 会 長 三澤 崇典 欠席 

13 医療法人社団仁恵会黒河内病院 理 事 後藤 一郎 出席 

14 相模原市谷口小学校ＰＴＡ 副会長 清水 美紗 欠席 

15 相模原市鶴園小学校ＰＴＡ 会 長 露木 秀昭 欠席 

16 相模原市大野南中学校ＰＴＡ 会 長 金子 清美 欠席 

17 学校法人相模女子大学 常務理事 ○ 速水 俊裕 出席 

18 大野南地区老人クラブ連合会 監事・豊町会長 新井 宣男 出席 

19 相模原市立大野南公民館 館 長 中村 洋子 出席 

20 相模原市立上鶴間公民館  館 長 三條 朋美 欠席 

21 大野南地域包括支援センター センター長 昆 恵 出席 

22 上鶴間地域包括支援センター センター長 古荘 祥子 欠席 

23 経験有識者   新村 玲子 出席 

24 公募   北島 正一 欠席 

25 公募   藤田 健太郎 欠席 

 



大野南地区まちづくりを考える懇談会 

「地域の未来を語ろうwith市長」テーマ 
 

■地区のまちづくりに関して、地区でテーマを設定する(二つ以内)。 

 □① 現在、地区で重点的に取り組んでいるもの。 

■② 今後、地区で取り組んでいく必要があるもの。 

 

■テーマの概要・内容 

概 要 相模大野駅周辺の現況と今後の魅力あるまちづくりについて 

内 容 

 相模大野駅周辺は、市の南の玄関口として位置付けられ「風格のあるまちづく

り」をキーワードに、商業施設や文化・教育施設など多様な機能を集積した中心

市街地として発展してきた。 

 しかし、伊勢丹相模原店の閉店に加え、コロナウイルス感染症拡大の影響によ

り、相模大野駅周辺のまちの閉そく感には著しいものがある。 

これまで、まちづくり懇談会において「相模大野の商業地づくりあるいはまち

づくりをやっていく中で三核構造は維持する。」と市長より伺っているが、「南の

玄関口」という市の位置づけを強固にするような市の具体的な施策は示されてい

ない。 

 相模大野周辺は、高層マンション等の建設が続いていることから、今後も人口

が増加すると予測されている地域であり、これからますます発展することが期待

されるまちだと考えている。 

市は、道路整備や駐車場対策、企業誘致は当然のことながら、ウォーカブルな

まちや各種規制緩和の推進など、相模原市の「南の玄関口」として発展するため

にとるべき対策について、都市基盤整備や経済対策などの具体的なビジョンと、

令和５・６年に実施する施策・計画について市長自らの言葉で示していただき、

その中で地域として一緒にどのようなまちづくりができるかを、具体的に考える

ための懇談を行いたい。 

 

 

担当部署 都市建設局都市整備課、環境経済局産業・雇用対策課、南区役所地域振興課 

 

■上記テーマに関する地区の取組状況等 

取組状況 

令和元年９月３０日に伊勢丹相模原店以降、まちづくり会議開催時は、原則と

して毎回「相模大野駅周辺の今後のまちづくりのあり方」を議題として、引き続

き関係機関等と協議を行っている。 

 

 

 

資料 3-① 

修正 



■地域トピックス（既存の関連資料等がある場合にはご恵与ください。） 

地区の課題（テーマ以外にある場合）、アピールしたい点、工夫している点、良いところ、現在

取り組んでいる活動など、市長があいさつで触れるべきこと、または触れてもらいたいこと。 

〔まちづくり会議の主な活動について〕 

●平成３０年６月２６日、谷口歩道橋の撤去について、相模原市長へ要望書を提出。 

→令和5年7月 撤去工事済（※交差点改良工事中） 

●令和３年２月１５日、信号機の歩車分離化について、相模原南警察署長へ要望書を提出。 

  →令和４年3月2日 歩者分離化済み 

●令和３年１２月１６日 まち歩き 

相模大野駅周辺の現状を確認し、まちに必要な機能やにぎわいを検討する上での必要な情報

収集を行い、より具体的かつ実現可能な提案を行うために、現地視察を行った。 

○南区役所⇒ボーノウォーク⇒ペデストリアンデッキ⇒コリドー通り⇒季節の橋 

⇒相模大野立体駐車場⇒相模大野中央公園 

●令和４年１２月２０日 まち歩き 

令和３年度に引き続き、相模大野駅周辺の現地視察を行った。 

○南区役所⇒学校法人相模女子大学⇒相模大野中央公園⇒相模大野立体駐車場⇒季節の橋 

●令和５年１０月４日、相模大野中央公園の改修について、相模原市長へ要望書を提出。 

 

〔相模大野駅周辺のイベント〕 

・令和５年８月６日に「南新町納涼ふるさと祭り」を開催。 

・令和５年８月２０日に「ボーノの夏祭り＆盆踊」を開催。 

・令和５年８月２６・２７日に「第１７回 相模大野もんじぇ祭り」を開催。 

・令和５年９月２３日に「第４３回 大野南ふるさとまつり」を開催。 

・令和５年９月２３日に「Ａｕｔｕｍｎ ｇｏｕｒｍｅｔ ｆｅｓ 2023」を開催。 

・令和５年９月２４日に「上鶴間地区ふるさとまつり」を開催。 

・令和５年１０月１・２日に「共同募金運動」を実施 

・令和５年１０月１４～２９日に「大野銀座 みんなの文化祭」を開催予定。 

・令和５年１０月２９日に「さがみおおのハロウィンフェスティバル2023」を開催予定。 

・令和５年１１月３・４日に、相模女子大学「2023年 相生祭」を開催予定。 

・令和５年１１月４日に「第３回 福祉のつどい」を開催予定。 

・令和５年１１月５日に「相模大野アートクラフト秋の市2023」を開催予定。 

・令和５年１１月１９日に「ニューオーノキックオフ」を開催予定。 

・令和５年１２月に「相模大野ステーションピアノ」を開催予定。 

・令和５年１２月２５日「クリスマス・ゴスペル・ライブ2023」を開催予定 

 

 



大野南地区まちづくり会議 第５回全体会 次第 
 
                      

日 時 令和５年１０月２４日(火) 

                         午後２時から 

                     場 所 南区合同庁舎３階 講堂 

 

 

１ 開 会 
 
２ 会長あいさつ 
 
３ 議 題 
（１）相模大野中央公園の改修に伴う要望書の提出について（報告）……資料１ 

（２）小田急線相模大野駅への駅接近メロディ導入の要望について ……資料２ 

（３）大野南地区まちづくりを考える懇談会について 

  ・テーマについて  ………………………………………………………資料３－① 

  ・進行・役割分担について  ……………………………………………資料４－② 

  ・地域の取組について（グループワーク） ……………………………資料５－③ 

（４）各団体からの地域事業やイベント等の情報交換について 

（５）その他   
 
４ 閉 会 

今後のまちづくり会議開催予定 （会場：南区合同庁舎 ３階 講堂） 
○まちづくりを考える懇談会 

：１１月２１日（火） 午後 ６時  

○第６回 全体会：１２月１９日（火） 午後 ２時 
 



大野南地区まちづくり会議委員名簿 

                         （令和５年６月２０日現在：敬称略） 

No 団体名 団体での役職 氏名 役職 

1 大野南地区自治会連合会 会 長 大木 恵 会長 

2 大野南地区自治会連合会 副会長 金澤 秀信 副会長 

3 大野南地区社会福祉協議会 会 長 渋谷 典彦 副会長 

4 相模大野銀座商店街振興組合 理事長 塚本 敏 副会長 

5 学校法人相模女子大学 常務理事 速水 俊裕 副会長 

6 大野南地区自治会連合会 副会長 瀨戸 量平  

7 大野南地区自治会連合会 監 事 岩本 典裕  

8 大野南地区自治会連合会 事務局長 大村 重雄  

9 大野南地区民生委員児童委員協議会 会 長 岡城 孝雄  

10 女子大通り商工振興会 会 長 河内 文雄  

11 相模大野北口商店会 会 長 金山 幸平  

12 相模大野南新町商店街振興組合 理事長 岩井 大輔  

13 bono 会 会 長 三澤 崇典  

14 医療法人社団仁恵会黒河内病院 理 事 後藤 一郎  

15 相模原市谷口小学校ＰＴＡ 副会長 清水 美紗  

16 相模原市鶴園小学校ＰＴＡ 会 長 露木 秀昭  

17 相模原市大野南中学校ＰＴＡ 会 長 金子 清美  

18 大野南地区老人クラブ連合会 監事・豊町会長 新井 宣男  

19 相模原市立大野南公民館 館 長 中村 洋子  

20 相模原市立上鶴間公民館  館 長 三條 朋美  

21 大野南地域包括支援センター センター長 昆 恵  

22 上鶴間地域包括支援センター センター長 古荘 祥子  

23 経験有識者   新村 玲子  

24 公募   北島 正一  

25 公募   藤田 健太郎  

 







■ 相模大野中央公園の改修に伴う魅力向上策の提案（各委員からのアイデア等）
大野南地区まちづくり会議

要 望・アイデア 理 由・効 果

◎あずまやはいらない
◎石畳を廃止し公園を平らに ・足元の安全確保
・水はけが悪い箇所がある。浸透ますの設置や排水の改善を ・ゲリラ豪雨時などの足元の安全確保
・幼児エリア・⾼齢者エリアを分け、交流スペースを設ける ・多彩な年代の利⽤者が、安⼼して利⽤できる

☆その他アイデア ・あずまやへの手すりの設置等安全配慮 ・多彩な年代の利⽤者が、安⼼して利⽤できる

□パークハウス前・石造りのパーゴラ

◎石造りのパーゴラは不要
☆その他アイデア ・集いの広場にミニステージを設置 ・簡単な音楽フェス・ライブができるようになる

◎トイレをきれいに改修 ・安⼼して気持ちよく利⽤できる→また来たくなる効果
・今ある建物を手直しして、使い方を工夫する ・資源の活⽤

□噴水池

・夏場しか利⽤できない
・管理が⼤変（水質の安全確）
・管理が⼤変（こまめな清掃ができないと
　地⾯にコケが付きちょっと濡れただけで滑って危険）

◎ウッドデッキなどでステージを設置。 ・パーゴラを掛け可動式のシェードを設置すると、
　真夏の日よけや急な雨の時にも対応

・麻溝公園「水の広場」のようにして、夏場のみ使⽤ 水景を維持しつつ、安全⾯への対策
・水辺の定期的な清掃など環境整備と、
　水の浄化システムの導入を。

☆その他アイデア ・設置予定のカフェのスペースに

・エレベータの設置など ・⾞いすベビーカー使⽤者への配慮

□池、小川

◎水辺で遊ぶ子どもの安全に配慮
・ビオトープに ・子どもが自由に安全に水遊びや虫取りができる
・⼩川は、緑が多い奥のエリア（道路側）に寄せる ・遊びの空間が⼤きくなる。

☆その他アイデア ・⼩川に沿ってベンチを配置。 ・子どもがや⾼齢者が落ちないようにしながら、
　景観に配慮したエリア分けができる

◎樹⽊を減らし⾒通しを良く ・死角を減らし、防犯への配慮
・樹⽊の剪定等管理

・足元の安全確保、バギーや⾞椅子での利⽤がしやすくなる
・幼児が自転⾞や⼀輪⾞、ローラースケートができるように。

・健康器具など、⼤人も子どもも楽しめる遊具・器具の設置
☆その他アイデア ・雨対策をしつつ、学生の作品を飾れるギャラリーにしてみては

・入り口を設置 ・市営駐⾞場側の交差点から公園へのアプローチ
・エレベータの設置など ・⾞いすベビーカー使⽤者への配慮

★
要

・緑に囲まれたカフェとイングリッシュガーデンのような空間に。 ・歩きたくなる⼩径に
・⼥子美の学生の作品展⽰などフォトスポットに。
・健康器具など、⼤人も子どもも楽しめる遊具・器具の設置

◎石畳や大きな石、インターロッキングのレンガを除去。 ・足元の安全確保、バギーや⾞椅子での利⽤がしやすくなる
◎街灯・防犯カメラの設置の充実 ・防犯対策
・幼児エリア・⾼齢者エリアを分け、交流スペースを設ける ・多彩な年代の利⽤者が、安⼼して利⽤できる

＊＊＊全体として＊＊＊
・文化と安らぎを与えてくれる資源の宝庫
・人が留まれるような交流スペース
・いこいの空間としての公開空地
・公園で地域の⾒え方が変わる。自然や設備が、きれいで魅⼒的なものになればいいと思う。

・維持管理をしっかりしてほしい
・利便性（若いファミリー向け機能、⾼齢者の健康増進機能）の向上
・使い勝手のいい公園を目指してほしい
・バリアフリーの整備、⾼齢者にとってもより利⽤しやすい公園に
・住⺠や子どもが楽しめる公園に
・グリーンホールや相模⼤野中央公園を訪れる人々が、そこでの余韻を楽しめる施設
・相模⼤野駅周辺のにぎわいを創出するための活⽤
・ペットと遊べ利⽤しやすいように
・⾞の乗入れの制限に関する改善
・防災拠点としての整備

★ 要望

■　G.四季の道・語らいの広場

■　全体
★ 要望

■　F.風の広場から語らいの広場側への小高い雑木林

■　D.池、小川、街路樹

★ 要望

□街路樹

★ 要望

■　E.外務省施設と隣接するインターロッキングの通路
★ 要望 ◎石畳や大きな石、インターロッキングのレンガンの除去

■　C.水の広場・風の広場

★ 要望 ◎噴水はいらない

□階段

★ 要望

★ 要望

□パークハウス・トイレ

★ 要望

■　B.集いの広場

■　A.芝生広場・チビッコ広場、あずまや
★ 要望

幅が広い

小川部分

a

浅い

小川部分

b



■ ジャンル ロックバンド
■ メンバー （太字…本市出身）
川上洋平（かわかみ ようへい︓ボーカル・ギター）…本市出身
磯部 寛之（いそべ ひろゆき︓ベース・コーラス）
白井眞輝（しらい まさき︓ギター）…本市出身
リアド偉武（リアド いぶ︓ドラムス）

■ YouYube チャンネル登録数54.7万人（R５.9.15現在）
Instagramフォロワー30.1万人

★相模原市出身メンバーがいる人気バンド[Alexandros]の地元凱旋公演が、相模⼥⼦⼤学
グリーンホールで開催された（２０２３年１⽉１６⽇・１７⽇「But wait. Tour? 
2022」）。公演中、ヒット曲「ワタリドリ」駅接近メロディver.を披露。ボーカルの川上
洋平さんが「これを相模⼤野駅で流したい」と⾔うと、拍⼿と⼤歓声があがった。

[Alexandros]とは…

★ＳＮＳでも期待する声が多く投稿され「#小田急線ワタリドリ」がトレンドの上位になるなど、
⼤変に盛り上がった

資料 ２小田急線相模大野駅への駅接近メロディ導入の要望について



[Alexandros]相模原市との関わり
■ ボーカルの川上洋平さん、ギターの白井眞輝さんは相模原市出身。

ベースの磯部寛之さんも学⽣時代から川上さんの⾃宅に⾜繫く通っ
ていた筋⾦⼊りの「相模原市出身」バンド。２０２３年１⽉の相模
⼥⼦⼤学グリーンホール公演は、デビュー以来、初の地元凱旋コン
サートとなった。

■ 相模原市との主な関わりは次の通り。
・「相模原市シティプロモーションブック」表紙・巻頭インタ

ビュー 掲載（２０２０年１⽉）
・ＪＲ橋本駅改札前催事スペース「相模原夏の⼤感謝祭」で、期間

中、楽曲の無限リピート放送（２０２３年８⽉１７⽇〜２０⽇）
※ＳＮＳを通じて楽曲を募集。

・市公式Instagramに投稿した会場に貼ったセットリストの画像を川
上さんのInstagramがシェア。会場には多くのファンが訪れた。

・相模原納涼花⽕⼤会（２０２３年８⽉２６⽇）では、「ワタリド
リ」をBGMに使用した豪華打ち上げ花⽕があがった。



大野南地区まちづくりを考える懇談会 

「地域の未来を語ろうwith市長」テーマ 
 

■地区のまちづくりに関して、地区でテーマを設定する(二つ以内)。 

 □① 現在、地区で重点的に取り組んでいるもの。 

■② 今後、地区で取り組んでいく必要があるもの。 

 

■テーマの概要・内容 

概 要 相模大野駅周辺の現況と今後の魅力あるまちづくりについて 

内 容 

 相模大野駅周辺は、市の南の玄関口として位置付けられ「風格のあるまちづく

り」をキーワードに、商業施設や文化・教育施設など多様な機能を集積した中心

市街地として発展してきた。 

 しかし、伊勢丹相模原店の閉店に加え、コロナウイルス感染症拡大の影響によ

り、相模大野駅周辺のまちの閉そく感には著しいものがある。 

これまで、まちづくり懇談会において「相模大野の商業地づくりあるいはまち

づくりをやっていく中で三核構造は維持する。」と市長より伺っているが、「南の

玄関口」という市の位置づけを強固にするような市の具体的な施策は示されてい

ない。 

 相模大野周辺は、高層マンション等の建設が続いていることから、今後も人口

が増加すると予測されている地域であり、これからますます発展することが期待

されるまちだと考えている。 

市は、道路整備や駐車場対策、企業誘致は当然のことながら、ウォーカブルな

まちや各種規制緩和の推進など、相模原市の「南の玄関口」として発展するため

にとるべき対策について、都市基盤整備や経済対策などの具体的なビジョンと、

令和５・６年に実施する施策・計画について市長自らの言葉で示していただき、

その中で地域として一緒にどのようなまちづくりができるかを、具体的に考える

ための懇談を行いたい。 

また、最近では「子育てするなら相模原」、「教育を受けるなら相模原」など新

たなキャッチフレーズが掲げられているが、これらを相模大野駅周辺のまちづく

りでどのように生かし反映させるのか、市長自らの言葉で示していただき具体的

な施策を伺いたい。 

 

担当部署 都市建設局都市整備課、環境経済局産業・雇用対策課、南区役所地域振興課 

 

■上記テーマに関する地区の取組状況等 

取組状況 

令和元年９月３０日に伊勢丹相模原店以降、まちづくり会議開催時は、原則と

して毎回「相模大野駅周辺の今後のまちづくりのあり方」を議題として、引き続

き関係機関等と協議を行っている。 

資料 3-① 



■地域トピックス（既存の関連資料等がある場合にはご恵与ください。） 

地区の課題（テーマ以外にある場合）、アピールしたい点、工夫している点、良いところ、現在

取り組んでいる活動など、市長があいさつで触れるべきこと、または触れてもらいたいこと。 

〔まちづくり会議の主な活動について〕 

●平成３０年６月２６日、谷口歩道橋の撤去について、相模原市長へ要望書を提出。 

→令和5年7月 撤去工事済（※交差点改良工事中） 

●令和３年２月１５日、信号機の歩車分離化について、相模原南警察署長へ要望書を提出。 

  →令和４年3月2日 歩者分離化済み 

●令和３年１２月１６日 まち歩き 

相模大野駅周辺の現状を確認し、まちに必要な機能やにぎわいを検討する上での必要な情報

収集を行い、より具体的かつ実現可能な提案を行うために、現地視察を行った。 

○南区役所⇒ボーノウォーク⇒ペデストリアンデッキ⇒コリドー通り⇒季節の橋 

⇒相模大野立体駐車場⇒相模大野中央公園 

●令和４年１２月２０日 まち歩き 

令和３年度に引き続き、相模大野駅周辺の現地視察を行った。 

○南区役所⇒学校法人相模女子大学⇒相模大野中央公園⇒相模大野立体駐車場⇒季節の橋 

●令和５年１０月４日、相模大野中央公園の改修について、相模原市長へ要望書を提出。 

 

〔相模大野駅周辺のイベント〕 

・令和５年８月６日に「南新町納涼ふるさと祭り」を開催。 

・令和５年８月２０日に「ボーノの夏祭り＆盆踊」を開催。 

・令和５年８月２６・２７日に「第１７回 相模大野もんじぇ祭り」を開催。 

・令和５年９月２３日に「第４３回 大野南ふるさとまつり」を開催。 

・令和５年９月２３日に「Ａｕｔｕｍｎ ｇｏｕｒｍｅｔ ｆｅｓ 2023」を開催。 

・令和５年９月２４日に「上鶴間地区ふるさとまつり」を開催。 

・令和５年１０月１・２日に「共同募金運動」を実施 

・令和５年１０月１４～２９日に「大野銀座 みんなの文化祭」を開催予定。 

・令和５年１０月２９日に「さがみおおのハロウィンフェスティバル2023」を開催予定。 

・令和５年１１月３・４日に、相模女子大学「2023年 相生祭」を開催予定。 

・令和５年１１月４日に「第３回 福祉のつどい」を開催予定。 

・令和５年１１月５日に「相模大野アートクラフト秋の市2023」を開催予定。 

・令和５年１１月１９日に「ニューオーノキックオフ」を開催予定。 

・令和５年１２月に「相模大野ステーションピアノ」を開催予定。 

・令和５年１２月２５日「クリスマス・ゴスペル・ライブ2023」を開催予定 

 

 



令和５年度 地区まちづくりを考える懇談会 

「地域の未来を語ろう with 市長」全体の進行 

                        （司会進行：速水副会長） 

■開会 

 １ 懇談会開会の宣言（速水副会長） 

 ２ 出席者の紹介（速水副会長） 

 ３ まちづくり会議会長あいさつ（大木会長） 

 ４ 市長あいさつ  

 

■懇談開始 

 ※懇談の視点：「地域でできること」、「市がやるべきこと」、「協働でできること」と

は何かという視点から「対話」による懇談を進める 

 ５ テーマの概要及び地域での取組状況等の説明（金澤副会長） 

（まちづくり会議から、パワーポイント、資料等を用いての説明も可）：５分程度 

 ６ テーマに関連する区や市の取組み等について説明 

（区長・局長・部長）：５分程度 

 ７ テーマについて懇談：４０分程度 

   

 

 

 

 

■懇談終了 

 ８ 市長感想（全体の感想、地域への支援、今後の市の取組みの方向など） 

 ９ 懇談会閉会の宣言（まちづくり会議副会長等） 

・一通り懇談が終わったら、進行役のまちづくり会議代表より、地区でできること、市がやるべき

こと、協働の視点など、まとめを含めあいさつを行う。 

（全体の感想、今後の地域の取組の方向など、懇談会のまとめを行う。） 

資料 3-② 



R5.10.24

懇談会 テーマ

グループ ①自治会 ②保健・福祉・医療 ③教育・文化 ④産業・経済

① 各団体が行った、地域が
元気になるような取り組み

② ①のうち一番のアピール
ポイント

③ 特に、伊勢丹閉店以降ま
たはコロナ渦で取り組んだこ
と

①、③を行う上で、困難だと
感じたこと。

①、③を行う上で、市と協働
したいと感じたこと。

相模大野駅周辺の現況と今後の魅力あるまちづくりについて

●グループ討議用　メモ
３　議　題
（３）大野南地区まちづくりを考える懇談会について
　　・地域の取組について（グループワーク）

資料 3-③



　相模原市は、第 1 ステップとして、相模
大野駅周辺地区を対象に、地域住民や事業
者の皆さんが主体となって実現する「まち
づくりのアイデア」を検討する「みんなで考
えよう！オーノまちづくりワークショップ」
を実施しました。ワークショップでは、参加
者自らがまちを盛り上げるためにどんなこと
ができるかを話し合い、学生や若者が起業
などのチャレンジができる居場所づくり、相
模大野中央公園を活用したスポーツや食の
イベントなどを、「相模大野シビックアクショ
ンプラン」として、宣言しました。
　第2ステップとなる今回の「みんなで盛り
上げよう！オーノにぎわいワークショップ」

では、地域主体の持続可能なまちづくり活動
につなげるため、実際に市民の皆さんが主体
となって、事業の企画から運営まで一貫して
携わり、公共的空間を使った企画を実践する
ことを目指しています。第 1ステップに引き
続き、ファシリテーターの小泉瑛一さんの案
内のもと、ワークショップは進んでいきます。
　第 4 回は、7 月 22 日 ( 土 ) にユニコムプ
ラザさがみはらにて開催されました。参加
者は、前回のワークショップ以降も集まって
ミーティングを行い、秋に実施するイベント
の企画をより具体化させてきました。今回は
イベント開催前、最後のワークショップ！イ
ベントタイトルも決定しちゃいます。

みんな
で盛り

上げよ
う！

NEWS

オーノ
にぎわい

ワークショップ

第 4回ワークショップ

2023 年 7月 22 日 ( 土 )

ユニコムプラザさがみはら
at

ついにイベントタイトル・日程が決まりました！

こいずみよういち



挑戦のフィールドをデザインしよう

る案も考えました。また、天体観測につい
ては、市内で天体観測の活動をしている方
や、近隣大学の天文サークルに協力を依頼
するなど、協力してもらいたい人たちに自
分たちでアプローチをしています。
　ワークショップ内のミーティングでは、
広報のスケジュールと募集内容について考
え、大学内への来場や受付方法など当日の
流れを改めて確認しました。

　「カルチャー＋ワーク＋子育て」チーム
によるイベント、『さがみはら夢のトビラ
　ー宇宙編ー』は、前回のワークショップ
でゲストから指摘があった、夜の屋外での
開催による天候の変化や安全面の課題に対
応できるようミーティングを重ね、会場を
相模大野中央公園から相模女子大学に変更
しました。雨天時は天体観測の代わりに、
絵本の読み聞かせ等のプログラムに変更す

さがみはら夢のトビラー宇宙編ー

第4回ワークショップのテーマは「挑戦のフィールドをデザインしよう」。
今回は各チームの企画の進捗状況を全体に共有し、

その後、企画のブラッシュアップを目指し、開催に必要な事項について話し合います。

さがみはら夢のトビラ
ー宇宙編ー

11 月 19 日 16:30~19:00
at 相模女子大学



内容について、話し合いました。
　また、同日に相模大野のお店を回るスタ
ンプラリー企画の実施についても検討し、
参加者に相模大野を回遊してもらうことで、
にぎわいを創出したいと考えています。両
チームの企画共有のなかで、イベントを同
日開催することで、イベント間の時間も相
模大野に滞在してもらい、相模大野を回っ
てもらえるようにしたい、という意見が上
がり、商店街と協働で行える企画の実施を
提案しました。

　「アウトドア・スポーツ＋グルメ・マル
シェ」チームによるイベント「オーノまち
なか運動会」は、前回の企画から内容がブ
ラッシュアップされ、会場となるコリドー
街に、ホームタウンチームによる企画コー
ナーなど、複数の区画を設け、チームとの
交流や企画への参加をしながら、車道を駆
け抜けるまちなかでの運動会を提案しまし
た。
　ワークショップ内のミーティングでは、
当日の会場警備や、各区画で実施する企画

オーノまちなか運動会

オーノまちなか運動会
11 月 19 日 13:00~15:30

at コリドー街



みんなで盛り上げよう！
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　第4回ワークショップが終了！
　加藤宏美南区長は、イベント
に向けて、ミーティングを重ね
てきた参加者に向けて、「何も
ないところから企画するってす
ごく大変なことだと思います。
ワクワクすることばかりではな
く、課題が出てきて、真剣に話
し合っている姿を拝見しまし
た。そこから皆さんがアイデア
を出して課題を解決した時の表
情がとても印象的でした。」と話し

ました。イベント開催まであともう
少し。参加者は今後もイベント開
催のためにミーティングを重ねて
いきます。
 　次回は、いよいよイベント本番！
参加者は、皆さんが笑顔で楽しむ
姿をイメージして、半年以上かけ
て準備してきました。みんなで相
模大野を盛り上げていきましょう！
ニューオーノキックオフへのご参
加お待ちしております。

ニューオーノキックオフ！！

　ワークショップの最後には今回のイベン
ト全体のタイトルが決定！
　ファシリテーターの小泉瑛一さんが考案
した２案から、参加者の投票により「ニュー
オーノキックオフ」に決まりました。この
タイトルについて、小泉さんからは「サッ
カーやアメリカンフットボールのゲーム開
始の合図を “キックオフ” と呼びますが、
それになぞらえてプロジェクトの始まりの
打ち合わせを “キックオフミーティング”
といいます。宇宙開発でも使われる言葉で
あり、ニューゲームを始めるように、新し
い相模大野をはじめる合言葉にふさわしい
と考えました。」と紹介されました。

ファシリテーター・小泉瑛一さん

ニューオーノキックオフ　11月19日 (日 )開催決定‼
イベント詳細は、後日、市HPにてお知らせします。乞うご期待！

こいずみよういち

加藤宏美南区長
かとうひろみ

かとうひろみ






